

La cultura muestra su lado femenino

La cultura es uno de los principales elementos que reflejan lo que ocurre en una sociedad y, entre letras, arte y música... se ha visto también cómo la mujer ha luchado y sigue luchando por lograr el hueco que le corresponde, un lugar idéntico en la sociedad al del hombre. Ni más, ni menos.

Así las cosas, ayer, como aperitivo a la celebración hoy del Día Internacional de la Mujer, la Biblioteca Foral habló en femenino con la presencia de una representación del Foro de Mujeres. Las diputadas Pilar Ardanza, Miren Josune Ariztondo, Itziar Garamendi e Irene Pardo, junto a la presidenta de las Juntas Generales, Ana Madariaga, acompañaron a esta representación del tejido asociativo femenino en una visita guiada por las instalaciones de la Biblioteca Foral en Bilbao, donde les esperaba una exposición con varias joyas históricas, especialmente pensada para ellas. A la cita también acudieron dos hombres en representación de la Diputación: el diputado de Presidencia, Unai Rementeria, y el director foral de Igualdad, Xabier Legarreta. Y, como curiosidad, todos los periodistas que asistieron al acto también eran hombres.

'La cultura refleja de forma clara la participación y el desarrollo de la mujer en la sociedad', señaló la diputada de Acción Social, Pilar Ardanza. El ámbito cultural ha ido tiñéndose de pinceladas femeninas y, en la jornada de ayer, el objetivo no fue otro que unir cultura y mujeres. Las más de cincuenta personas que formaron parte de la visita no perdían detalle de lo que ofrece la segunda planta de la Biblioteca Foral. Había quien miraba ensimismada a la cristalera que cubre el techo de la planta. El camino de las mujeres en la cultura no ha sido fácil y a lo largo de la historia ha habido varias precursoras como las 20.000 mujeres que hace 90 años formaron parte de Emakume Abertzale Batza. 'Las mujeres de Euskadi somos las hijas de todo ese trabajo que hicieron nuestros antepasados', explicó Ardanza. Esta labor está aún inacabada, ya que, según explicó la diputada, 'queda mucho trabajo por hacer y lo tenemos que hacer entre todos'.

Para seguir trabajando, el arte es un elemento muy importante. Por ello, las visitantes pudieron disfrutar de una exposición en la que vieron el mapa de Bilbao de hace siete siglos que se publicó en la época en Civitates Orbis Terrarum, un Atlas que incorporaba planos de las 500 ciudades más importantes del mundo. o un facsímil del Libro de Horas de Isabel la Católica entre otros.

Las mujeres congregadas en la Biblioteca Foral no perdían detalle de las obras ni de las explicaciones de la guía. Los comentarios entre las mujeres se sucedían. María José Biurrun, fundadora de la asociación literaria Escríbele, ejerció de portavoz del Foro de Mujeres. 'El arte es una herramienta de empoderamiento para las mujeres', precisó. Estas disciplinas han permitido que el sexo femenino pudiese aportar más y mejor a la sociedad, aunque aún queda un camino largo por delante.